

**AYENT** Label Minergie-A-Eco pour des chambres d'hôtes.

## Bed & breakfast tout confort

Lorsqu'on regarde le Bed & Breakfast joliment appelé Vert d'âme, on voit une jolie maison peinte dans une couleur gaie. Le seul indice qui pourrait faire penser à une différence est la toiture végétalisée.

Lorsqu'on pénètre à Ayent dans les 60 m<sup>2</sup> comprenant un couloir, deux chambres et des salles de bains, on constate simplement que la maîtresse des lieux a apporté beaucoup de soin à la décoration. Pourtant, après quelques secondes, les murs intriguent. C'est normal, ils sont en bottes de paille et enduits de chaux et de terre. Cette construction est pour l'heure unique en Valais. En effet, elle est le premier habitat de ce type accueillant des vacanciers à recevoir le label Minergie-A-Eco du canton. Une cérémonie s'est déroulée vendredi en fin d'après-midi pour décerner cette distinction et elle a précédé une visite et complété un séminaire. Martial Bujard, directeur de l'Agence Minergie romande, était présent pour féliciter le maître de l'ouvrage et l'architecte Serge Aymon.

### Standard développé depuis deux ans

Ce Bed & Breakfast représente ce qui se fait de mieux dans la



Victoria Leaney pose devant ses murs porteurs en bottes de paille recouverts d'enduits de chaux et de terre. LE NOUVELLISTE

gamme Minergie. Construire une maison ou un édifice doté d'une bonne isolation et qui utilise les énergies renouvelables est déjà louable.

Le complément Eco, lancé en 2006, permet d'aller plus loin encore. Martial Bujard a expliqué que celui-ci associe «*les quatre éléments fondamentaux que sont l'écologie du bâtiment, les aspects de la santé, le confort et l'efficacité énergétique*». Le standard Minergie-A initié en 2011 exige en sus que le bilan énergétique atteigne un équilibre entre la production et la consommation.

Cela signifie que les besoins pour le chauffage, l'eau chaude sanitaire, la ventilation et la climatisation doivent être entièrement couverts par des énergies renouvelables.

La propriétaire est une vraie professionnelle de ce genre de réalisation. Ingénieur en énergies renouvelables et docteur en éoliennes, Victoria Leaney a déjà remporté un prix en 2007 pour sa villa qui abrite aussi son bureau. Première maison suisse à être labellisée Minergie-Eco, elle fait face depuis une année à cette nouvelle maison d'hôtes. **CKE**